

Un bon monument érigé à la mauvaise place

Par Jacques Blaquière, généalogiste

Bien que l'on ait cru que le célèbre acteur, producteur et réalisateur cinématographique Michael Sinott, mieux connu comme Mack Sennett, soit né à Danville en Estrie, son acte de baptême à l'église S.Bibiane de Richmond atteste de sa naissance dans la ville de Melbourne. La méprise historique viendrait peut-être du fait que la municipalité de Richmond était avant 1855 dans le canton de Shipton qui englobait également Danville et Asbestos. Aujourd'hui, l'ancienne municipalité de Shipton (1855) est effectivement devenue un quartier de la ville de Danville cependant Mack Sennett est bel et bien né à Melbourne et baptisé dans la paroisse S.Bibiane de Shipton, sise aujourd'hui dans la ville de Richmond dans le canton de Cleveland (1855). Le recensement de 1881 indique que Mack Sennett a déjà un an et vit avec ses parents sur une terre à Melbourne, en face de Richmond, de l'autre côté de la rivière St-François.

Vers 1820, on donna le nom de Richmond au bureau de poste local de la municipalité paroissiale de S.Bibiane-de-Shipton. C'est dans l'église S.Bibiane de Shipton que Mack Sennett, de son vrai nom Michael Sinnott, a été baptisé par le curé Patrick Quinn le 24 janvier 1880. Dans l'acte de baptême rédigé en français, il est écrit que le baptisé ainsi que ses parents sont « *de cette paroisse* ». Il est invraisemblable vu les circonstances et la distance entre Richmond et Danville, qu'un enfant né en hiver dans la paroisse S.Anne à Danville, soit transporté à cheval ou en train de Danville à l'église S.Bibiane de Richmond pour recevoir son baptême.

À cette époque-là, en 1880, la paroisse S.Anne de Danville existait déjà depuis quatorze ans, soit depuis l'ouverture de ses registres le 24 février 1866. La chaise directeur à la mémoire du célèbre Mack Sennett installée aujourd'hui au parc Smith du Carré de Danville devrait logiquement être installé quelque part dans la ville de Melbourne, sa ville natale. Mack Sennett a réalisé plusieurs œuvres cinématographiques et c'est lui qui, entre autres, a lancé la carrière du célèbre comédien et comique Charlie Chaplin. Mack Sennett s'est éteint le 5 novembre 1960 dans une ville du comté de Los Angeles en Californie à l'âge de 80 ans. Mack Sennett est descendu une seule fois du train en 1936 à la gare de Danville pour aller voir sa mère mourante à Tingwick. Mack Sennett n'a jamais habité à Danville. Cependant, son grand-père du même nom, Michael Sinnott, était dit cultivateur à Danville et avait bel et bien une terre à Danville et fut inhumé en 1907 dans le cimetière S.Anne de Danville.

20151014